

Recherche alcoologique :

Les deux lauréats 2018 de la Fondation pour la recherche en alcoologie reçoivent leur prix au collège de France

Paris, le 15 février 2018 – Jean Adès, psychiatre, et Miléna Spach, économiste de la santé, sont les lauréats des prix attribués par le comité scientifique de la Fondation pour la recherche en alcoologie, remis dans le cadre de la soirée de la recherche médicale de la Fondation de France.

Le Grand Prix de la Fondation en sciences biomédicales a été attribué à **Jean Adès**. Ce psychiatre, spécialiste reconnu des addictions, a été un des premiers à s'être intéressé au comportement addictif des personnes alcooliques. Ce prix vient récompenser le professeur d'université, auteur de plus de 150 articles et de 10 ouvrages, qui a créé les premiers ponts entre une clinique addictologique rigoureuse et la morbidité psychiatrique associée, intégrant tous les bénéfices apportés par la neuroscience pour mieux en comprendre les mécanismes, mais aussi les soins possibles. Il couronne également la carrière du clinicien, ancien chef du service psychiatrique des hôpitaux Louis Mourier, Beaujon et Bichat, qui a été précurseur dans la prise en charge thérapeutique et psychothérapeutique des patients confrontés aux problèmes d'alcoolisme. Président d'honneur de la Société Française d'Alcoologie (SFA), cette grande figure de la communauté scientifique a présidé la section *alcohol and addictions* de l'European Psychiatric Association (EPA).

Le prix « Jeune chercheur » en sciences humaines et sociales a été attribué à **Miléna Spach**, économiste de la santé au ministère éponyme, pour trois articles tirés de sa thèse soutenue en 2015. Intitulée « *Une analyse économique des déterminants de la consommation de drogues à l'adolescence* », cette thèse s'attache à comprendre les aspects financiers de la consommation des substances addictives (alcool, tabac et drogues illicites) chez les adolescents, en vue de pouvoir formuler des préconisations de politiques publiques de prévention.

Rappelons que la Fondation pour la recherche en alcoologie (FRA) décerne le « Grand Prix » à un chercheur en sciences biomédicales ou en sciences humaines et sociales dont les contributions dans le domaine de l'alcool ont été particulièrement remarquables au cours des dernières années. La Fondation attribue également le prix « Jeune chercheur » pour récompenser un travail prometteur.

www.fondationrecherchealcoologie.org

Suivre la Fondation sur Twitter <https://twitter.com/FondationAlcool>

A propos de la Fondation pour la recherche en alcoologie

Créée en juin 2015, la Fondation pour la recherche en alcoologie a pour vocation de développer et partager la connaissance sur l'alcool. Fondation sous l'égide de la Fondation de France, reconnue d'utilité publique, ses missions sont de soutenir la recherche et de faire connaître les savoirs sur ce thème avec l'ambition de contribuer à l'amélioration de la santé publique. La Fondation initie et participe à toutes les recherches jugées pertinentes en sciences biomédicales et/ou en sciences humaines et sociales en rapport direct ou indirect avec l'alcool. Elle s'attache également à la communication et à la discussion de leurs résultats.